

MILENIO

Toluca liquida adeudo histórico por 158 mdp; pendientes casi 30 mdp en pasivos laborales

El gobierno municipal acaba de liquidar el crédito más importante que tenía desde hace 10 años, refiere el alcalde.

ALONDRA ÁVILA
Toluca / 08.10.2020 16:40:44

El alcalde de Toluca, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, informó que el gobierno municipal acaba de liquidar el crédito más importante que tenía desde hace 10 años por un monto de 158 millones de pesos. A la fecha –refirió– el ayuntamiento **tiene un pasivo laboral por casi 30 millones de pesos**, que en algunos casos obedecieron a la irresponsabilidad de sus antecesores.

En conferencia de prensa detalló que se han aplicado para liquidar de manera definitiva este financiamiento que se contrató en su momento con el Banco BBVA para la realización de 27 obras diferentes que pudieron haberse hecho con recursos propios. Para ser otorgado –explicó– quedaron condicionadas 41 por ciento de las participaciones federales que Toluca recibe.

“Es una buena noticia porque estamos haciendo un esfuerzo para poner en orden las finanzas municipales. Ahora tendremos más recursos para realizar más obras y podremos enfrentar los restos que tenemos en materia de infraestructura vial, alumbrado público, balizamiento”.

Acompañado del tesorero municipal, Eduardo Segura García, dijo que entre los efectos positivos de la liquidación están que el municipio **recuperará el total de sus participaciones y su capacidad de endeudamiento**, además de que en pocas semanas tendrán una mejora en la calificación crediticia por parte de Moody’s y HR Ratings.

Con este crédito -detalló- la capital mexiquense se ubicaba en la línea roja, según la línea de la Ley de Disciplina Financiera, por lo que ahora tendrá un respiro financiero, especialmente, porque recibieron una administración completamente endeudada y con finanzas sumamente dañadas. **“estaba sin ingresos, con muchas necesidades y mucha deuda, el pasivo total que heredamos es superior a los 800 millones de pesos”**.

Con la liquidación del crédito por 150 millones permitirá -mencionó- podrán pagar completamente a más de 200 proveedores de un total de 300 que tiene el gobierno local. “Vamos a liquidar dos terceras partes con los proveedores con los que hay deudas desde hace uno, dos, tres o más años; uno de los más fuertes tiene 10 años”.

Lamentablemente lo que hicieron los gobiernos anteriores –subrayó- fue “patear el bote” hacia adelante. **“La gestión anterior no quiso resolver el problema** y disimuló toda la carga de pasivos que tenía a través de un movimiento contable que rebotó en el primer año de nuestra gestión y se hizo visible”.

A la fecha –refirió- tienen un pasivo laboral por casi 30 millones de pesos, que en algunos casos obedecieron a la irresponsabilidad de sus antecesores y esperan resolver antes de que concluya su gestión. “A pesar de que en muchos de ellos hubo contubernio y acciones dolosas por parte de algunos funcionarios”.

Pese a los 8 meses que robó la pandemia por covid a su segundo año de gestión, provocó la caída **de casi 90 por ciento de los ingresos municipales** y el recorte de las participaciones –aseguró–están poniendo orden a las finanzas.

Los 158 mdp eran para obras públicas

El financiamiento por 158 millones de pesos, autorizado el 14 de julio de 2010, estuvo destinado a la Dirección de Obras Públicas y **se aplicó en 27 proyectos en la administración 2009-2012**.

De acuerdo con el presidente municipal, los recursos fueron destinados a rehabilitaciones de plazas y edificios delegacionales. “Prácticamente no hubo inversión en infraestructura de agua, alumbrado o vialidad, solo se destinó a esto y una inversión de 16 millones adicionales para un programa de ahorro de energía”.